
 

 
 
Conseil de quartier de Maizerets/ 
Procès-verbal de la 2e assemblée régulière, 9 février 2021 
 

 

 

Procès-verbal de la 2e assemblée régulière du conseil d’administration du Conseil de quartier de 
Maizerets, tenue le mardi 9 février 2021 à 19 h 00, virtuellement via téléconférence.  

 

PRÉSENCES : 

Membres avec droit de vote 

 
M. Étienne Blanchette  Trésorier  
Mme Marie-Hélène Deshaies Vice-présidente 
Mme Ève Duhaime Administratrice 
Mme Joséphine Hénault Présidente  
M. Marcel Paré  Administrateur  
M. Martial Van Neste Secrétaire 
Mme Andrée-Anne Verret  Administratrice 
 

IL Y A QUORUM. 

ABSENCES : 

Aucune. 
 
Assistaient également : 

Mme Geneviève Hamelin Conseillère municipale du district de Maizerets-Lairet  
M. Daniel Leclerc  Arrondissement de la Cité-Limoilou 
Mme Claude Morissette Secrétaire d’assemblée  
 
 
Outre les personnes mentionnées, 7 citoyens assistaient à la rencontre. 
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ORDRE DU JOUR 
 
 

21.02.01 Lecture et adoption de l'ordre du jour  

21.02.02 Adoption et suivi du PV de janvier  

21.02.03 Consultation sur le plan de mobilité active 

21.02.04 Suivi Littoral-Est 

21.02.05 Opposition des conseils de quartier à Laurentia 

21.02.06 Mot de la conseillère municipale 

21.02.07 Période de questions des citoyens 

21.02.08 Suivi des projets du plan directeur 

21.02.09 Présentation sur les aspects de sécurité liés à Laurentia 

21.02.10 Vie communautaire : 

- Passeport pour appuyer les restaurateurs de Limoilou 

- Frigo Partage 

- Groupe d’Ainés 

- Rendez-vous Limoilou 

21.02.11 Coupe d’arbres et besoin d’information dans le quartier 

21.02.12 Tour des comités 

21.02.13 Préparation Rapport Annuel  

21.02.14 Trésorerie  

21.02.15 Varia 

21.02.16 Levée de l’assemblée virtuelle 
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21.02.01 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

Mme Hénault souhaite la bienvenue à tous et note que Mme Deshaiesprésidera la rencontre de 
ce soir. 

SUR PROPOSITION DE M. Étienne Blanchette, DÛMENT APPUYÉE par M. Martial Van Neste, 
IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour tel quel.  

21.02.02 ADOPTION ET SUIVIS DU PV DE JANVIER 

SUR PROPOSITION DE M. Étienne Blanchette, DÛMENT APPUYÉE par Mme Joséphine 
Hénault, IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 12 janvier 2021. 

Suivi du PV du 12 janvier 

● Agrile du frêne – Une présentation sera donnée en mars par le chargé de projet 
responsable de la gestion de l’agrile du frêne de la Ville de Québec.  

● Plaintes de bruit – Mme Hamelin a mis sur pied un petit comité pour documenter les 
évènements de bruits. Aucun évènement spécifique n’a été identifié auprès des activités 
de la Ville pour expliquer le bruit rapporté. Un suivi est effectué auprès d’urgence 
environnement pour tenter d’en identifier la source. Il sera utile de continuer à 
documenter les évènements de bruits. 

● Dégagement des trottoirs – Un suivi a été effectué par Mme Hamelin. Une vérification a 
été réalisée dans la nuit du 13 au 14 janvier, suivi d’un épandage sur les trottoirs. Une 
plus grande vigilance sera effectuée pour assurer le dégagement des trottoirs dans le 
secteur. Le déneigement de la piste cyclable a également été fait ce qui permet une 
meilleure circulation des piétons. 

21.02.03 CONSULTATION SUR LE PLAN DE MOBILITÉ ACTIVE 

M. Van Neste rapport que la Ville de Québec est en période de consultation pour le plan de 
mobilité active. Il souhaiterait présenter un mémoire pour bien décrire la situation de 
l’accessibilité au quartier par les piétons et vélos. Il présente aux membres du CQM la table des 
matières qu’il prévoit intégrer dans le mémoire, avec une brève description de chaque point qui 
y seront discutés. M. Van Neste prévoit compléter le document dans les prochaines semaines 
pour pouvoir l’envoyer aux membres du CQM pour adoption au prochain conseil de quartier. 

21.02.04 SUIVI LITTORAL-EST 

La table citoyenne s’est réunie le 1er février pour entamer le processus d’idéation avec les 
étudiants en architecture et aménagement de l’Université Laval sur la question d’accès au fleuve. 
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Les étudiants sont actuellement en train de travailler sur les maquettes. Le dévoilement des 
maquettes débutera le 15 février, et le dévoilement des projets retenus aura lieu le 22 février. 

Mme Deshaies s’informe sur les consultations à venir sur la zone innovation du projet Littoral 
Est. Mme Hamelin indique qu’ils sont toujours en attente d’un retour du gouvernement provincial 
pour obtenir la reconnaissance, et donc les consultations auront lieu après la confirmation du 
gouvernement. Elle indique que le CQM sera avisé d’avance pour pouvoir se préparer aux 
consultations participatives à venir. 

M. Van Neste s’informe également sur les nouvelles délimitations des zones inondables qui 
empiètent largement sur l’emprise du projet Littoral Est. Mme Hamelin indique que le Plan 
d’aménagement (PDAD) de la Ville a été modifié selon les nouvelles règles, et que de nouvelles 
règlementations seront développées pour répondre aux nouvelles directives gouvernementales.  

21.02.05 OPPOSITION DES CONSEILS DE QUARTIER À LAURENTIA  

Jusqu’à maintenant, sept conseils de quartier se sont prononcés contre Laurentia. Mme Hénault 
indique qu’une lettre a été cosignée par cinq conseils de quartier pour qu’une étude soit réalisée 
sur les effets connexes au projet Laurentia (ex. transport ferroviaire) auprès du Bureau 
d’audiences publiques sur l’environnement (BAPE). M. Paré indique qu’il serait bien d’obtenir le 
support du plus grand nombre de conseils de quartier et d’élus des différents paliers pour la 
tenue d’un BAPE. 

21.02.06 MOT DE LA CONSEILLÈRE MUNICIPALE 

Mme Hamelin indique que la lettre d’appuis cosignée par les différents conseils de quartier pour 
la demande d’un BAPE est une très bonne idée. Elle indique qu’il manque encore beaucoup 
d’élément sur les impacts du projet dans le quartier. Le BAPE pourra aider à les identifier.  

Questionnée à savoir quels seraient les principaux acteurs politiques à cibler pour assister le 
CQM dans l’obtention d’un BAPE, Mme Hamelin suggère M. Jean-Yves Duclos et Mme Julie 
Vignola au niveau fédéral, mais principalement Mme Geneviève Guilbault au provincial, qui est 
ministre responsable de la Capitale Nationale et de la sécurité civile. 

21.02.07 PÉRIODE DE QUESTION DES CITOYENS 

Les citoyens présents n’ont aucune question. 

21.02.08 SUIVI DES PROJETS DU PLAN DIRECTEUR 

Projet des murales 



 

 
 
Conseil de quartier de Maizerets/ 
Procès-verbal de la 2e assemblée régulière, 9 février 2021 
 

Un document a été préparé pour identifier les organismes culturels qui pourraient supporter le 
projet. Le premier organisme identifié s’est retiré, une rencontre est prévue le 10 février avec le 
2e organisme identifié, lequel a déposé un projet. Advenant que le projet présenté convient aux 
besoins du CQM, il sera possible d’aller de l’avant avec le projet proposé. Des recherches pour 
obtenir des subventions supplémentaires sera également mis de l’avant. La ressource qui sera 
engagée comme chargé de projet pourra commencer la recherche de subventions. 

Le CQM vise toujours une réalisation du projet à l’été et une inauguration à l’automne 2021. 

Projet Oasis Saint-Pie-X 

Une rencontre a eu lieu le 27 janvier avec les différents intervenants. Plusieurs idées ont été 
soulevées, incluant l’aménagement d’un jardin, un terrain de soccer, et un lieu de rencontre pour 
les résidents. L’évasion Saint-Pie-X prévoit consulter les résidents pour bien identifier les besoins 
et une rencontre ultérieure aura lieu avec les différents intervenants lorsque l’évasion sera prêt. 

Projet de bibliothèque 

L’équipe de la culture de la Ville de Québec travaille en collaboration avec l’évasion Saint-Pie-X, 
et une visite des lieux a eu lieu pour bien définir les besoins. 

21.02.09 PRÉSENTATION SUR LES ASPECTS DE SÉCURITÉ LIÉS À LAURENTIA 

Le Port a pris connaissance des mémoires qui ont été déposés. Ils ont demandé et obtenu un 
délai à l’Agence d’évaluation d’impact du Canada (l’Agence), entre autre pour pouvoir rencontrer 
les groupes qui ont soulevé des problématiques.  

Les dirigeants du Port souhaitent rencontrer les membres du CQM. Ils laissent la liberté au CQM 
de définir les dispositions de cette rencontre. Il est possible d’avoir soit une rencontre à huis clos, 
ou avoir une présentation lors d’une assemblée du conseil de quartier. 

Mme Hénault souhaite obtenir l’avis des membres du CQM sur la tenue et le format de cette 
rencontre. Tous sont d’avis qu’il faut accepter de rencontrer les dirigeants du Port pour avoir 
l’opportunité d’interroger directement les dirigeants du Port sur les points jugés problématiques 
par le CQM. Tous sont également d’avis qu’il serait bien que les citoyens puissent assister à 
cette rencontre. Ainsi, les membres du CQM en viennent aux conclusions suivantes : 

● Le CQM accepte de rencontrer les dirigeants du Port; 

● La rencontre sera publique et ne sera pas tenue lors d’une assemblée mensuelle du 
CQM; 

● Une date sera sélectionnée par l’exécutif pour donner au CQM suffisamment de temps 
pour bien se préparer et publiciser l’évènement; 
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● Le CQM se donne le droit de préparer un mémoire à déposer à l’Agence advenant que 
des points d’intérêts soient soulevés lors de cette rencontre. 

 

SUR PROPOSITION DE M. Étienne Blanchette, DÛMENT APPUYÉE par M. Martial Van Neste, 
IL EST RÉSOLU de débloquer un budget de 25$ pour publiciser cet évènement.  

21.02.10 VIE COMMUNAUTAIRE  

Passeport pour appuyer les restaurateurs de Limoilou 

Des échanges ont eu lieu avec l’instigatrice du projet. Compte tenu que la pandémie semble 
ralentir légèrement, le projet a été mis sur pause et sera possiblement relancé vers le mois 
d’août. 

Frigo Partage 

Des échanges ont eu lieu avec le directeur général du Centre Mgr Marcoux. Ils sont très 
intéressés mais doivent tenir des discussions à l’interne pour faire avancer le projet. Le CA du 
Centre Mgr Marcoux doit se rencontrer vers la mi-mars et pourra alors donner son aval au projet. 
Mme Hamelin indique que la Ville pourra fournir le support nécessaire pour obtenir l’équipement 
et le branchement, mais il sera important d’avoir un organisme responsable comme le Centre 
Mgr Marcoux pour gérer le tout. 

Groupe d’Ainés 

Mme Duhaime a joint le groupe des Ainés du quartier, un programme existant à l’échelle 
provinciale. Le Centre Mgr Marcoux avait déjà sondé les usagés pour connaitre les besoins, et 
une rencontre a eu lieu pour identifier des activités à faire avec les ainés. Une rencontre est 
prévue le 3 mars. 

Rendez-vous Limoilou 

Une rencontre a eu lieu à laquelle Mmes Deshaies et Hamelin ont assisté. Plusieurs groupes y 
étaient ce qui nous permettra d’obtenir beaucoup d’information sur les besoins des organismes 
communautaires et des citoyens. 

M. Van Neste rappelle que le CQM a un budget initiative de 5 000$ pour supporter des projets 
d’initiatives communautaires ou autres. 

21.02.11 COUPE D’ARBRES ET BESOIN D’INFORMATION DANS LE QUARTIER 

La coupe d’arbres s’est intensifiée dans le secteur et plusieurs résidents ont commenté situation 
sur la page Facebook. Il est demandé s’il serait possible de présenter à nouveau les informations 
sur la raison de l’abattage des arbres. 
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M. Leclerc indique que l’équipe de foresterie urbaine viendra donner une présentation au conseil 
lors de l’assemblée du mois de mars. Un rappel pourra être fait à ce moment. 

21.02.12 TOUR DES COMITÉS 

1. Comité de voisinage du nouveau complexe hospitalier du CHU 
Aucun élément nouveau.  
 

2. Comité tripartite AIM 
M. Paré indique que plusieurs tentatives de rencontre ont échoué et qu’il aimerait 
organiser une rencontre à nouveau pour obtenir le rapport sur les émissions. Mme 
Hamelin va essayer d’organiser une nouvelle rencontre et souhaite que tous pourront y 
assister. 
 

3. Comité de vigilance de l’incinérateur et PMO du PMGMR 
M. Paré souhaite connaitre la durée des dépassements qui ont eu lieu. Il indique que 
deux types de mesures sont réalisées, soit des mesures en continu et des mesures 
ponctuelles lors de campagnes d’échantillonnage. Il fera une demande au comité pour 
obtenir ces résultats pour pouvoir les comparer. 
 
M. Paré souhaite également préparer un mémoire pour explorer les méthodes à travers 
le monde pour réduire le résidu ultime et ainsi détourner les matières à l’incinération. Il 
souhaite déposer ce mémoire dans le cadre de l’étude du BAPE actuellement en cours 
sur l’état des lieux et la gestion des résidus ultimes sur le territoire québécois. 
 

4. Comité cohabitation Port de Québec 
Aucun élément nouveau. 
 

5. Comité conseil « Mon environnement ma santé » 
Aucun élément nouveau. 
 

6. Comité cohabitation port communauté 
Pas eu de rencontre, pas de nouveau. 
 

7. Table concertation vélo 
Suite à une invitation de M. Van Neste, M. Blanchette indique qu’il souhaite siéger sur la 
table de concertation vélo. 

21.02.13 PRÉPARATION RAPPORT ANNUEL 

M. Van Neste présente la table des matières du rapport annuel. Les différentes sections à rédiger 
sont distribuées entre les membres du CQM. Il est rappelé que le rapport doit être adopté lors 
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de l’assemblée de mars. Toutefois, advenant un manque de temps, le rapport peut être adopté 
lors d’une assemblée spéciale juste avant l’AGA. 

21.02.14 TRÉSORERIE 

M. Blanchette indique que les transferts de responsabilité ont été réalisées et qu’il est donc en 
mesure d’effectuer des paiements. Il sera important de revérifier les signataires du compte pour 
s’assurer que la présidente, le vice-président et le trésorier soient tous en mesure de signer. Un 
budget sera présenté ultérieurement pour l’année 2021. 

SUR PROPOSITION DE Mme Ève Duhaime, DÛMENT APPUYÉE par MmeJoséphine, IL EST 
RÉSOLU de payer 50$ à Mme Andrée-Anne Verret pour le remboursement de la carte cadeau 
du concours de lutin.  

SUR PROPOSITION DE Mme Andrée-Anne Verret, DÛMENT APPUYÉE par M. Martial Van 
Neste, IL EST RÉSOLU de payer 27,48$ à Mme Ève Duhaime pour le remboursement d’une 
facture chez Camélia fleuriste.  

21.02.15 VARIA 

Présentation M. Patrick Ferland 

M. Ferland est professeur de chimie aux cégeps de Ste-Foy et Garneau. Il est régulièrement 
consulté par M. Paré pour le suivi de l’incinérateur. Il discute des résultats de dépassements 
rapportés, spécifiquement ceux de chlorobenzènes et de chlorophénols. Il indique que ces 
dépassements sont non règlementés au Québec, il existe seulement une norme fédérale de la 
CMME, à laquelle le provincial n’adhère pas. Il indique également que les dioxines et furannes 
sont à suivre, bien qu’ils se situent actuellement à environ 2% de la norme, donc pas inquiétant 
pour l’instant. Les BPC sont également très bas, suggérant qu’ils sont bien brulés. 

Présentation M. Jacques Larose 

M. Jacques Larose est un ancien commandant à la sureté du Québec et expert en sureté 
maritime. Il a présenté un mémoire sur la sécurité civile en lien avec le projet Laurentia lors des 
audiences de l’Agence. Il présente au conseil certains des enjeux identifiés, incluant une 
augmentation de la criminalité (drogue, traffic de véhicules, traffic humain, prostitution, etc.), le 
risque de terrorisme et cyber-terrorisme au niveau du Port, et les impacts sur les infrastructures 
et la sécurité civile associé à un plus grand transport ferroviaire et transport routier dans les 
quartiers avoisinants. 

Il indique qu’il est important de pousser plus loin l’analyse en s’adressant aux services concernés 
provinciaux, fédéraux, municipaux, services de police, etc. Il faut également s’interroger sur 
l’impact des nouvelles technologies. 
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Activités du Carnaval de Québec 

Mme Duhaime indique que sur les 67 sculptures de glaces aménagées un peu partout dans la 
Ville de Québec, il n’y en a aucune dans le quartier Maizerets. Il serait bien que le quartier soit 
inclus dans les activités du Carnaval de Québec. 

21.02.16 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE VIRTUELLE 

Sur proposition de M. Marcel Paré, IL EST RÉSOLU DE LEVER L’ASSEMBLÉE. 
 
22h00 
 

 
 

_____________________________________ 
Joséphine Hénault 
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